



CHANCELLERIE D'ÉTAT

BUREAU DE LA

COMMUNICATION

EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF

« Les coulisses du Laténium » ou la première ouverture au public du dépôt visitable du musée dans le cadre d'une exposition

La chancellerie d'Etat communique :

Découvrir la face cachée du Laténium, à Hauterive, dans le cadre d'une exposition baptisée « Les coulisses du Laténium ». Du 1^{er} juin au 30 décembre 2007, le public aura en effet la possibilité de pénétrer pour la première fois dans le dépôt visitable du musée, qui sera ouvert aux visiteurs dans le cadre du 150^e anniversaire de la découverte du site de La Tène. Conçu dès la création du musée, cet espace complète l'exposition permanente en présentant la richesse des collections accumulées dans les sous-sols, dont celles de l'âge du Fer provenant du prestigieux site de La Tène.

Collections exceptionnelles du 19^e siècle

Au plus profond du Laténium sont conservées des collections archéologiques exceptionnelles recueillies depuis le milieu du 19^e siècle, en particulier celles issues des travaux entrepris ces 30 dernières années sur le tracé de l'autoroute et dans des zones aujourd'hui occupées par des complexes industriels ou des quartiers d'habitations.

Afin de préserver ces objets, en réduisant leur manutention tout en les rendant accessibles, le concept d'un dépôt visitable avait été intégré dans le programme de construction du Laténium, inauguré en 2001. Une dizaine d'années sera nécessaire pour une mise en place complète, car ce travail est mené parallèlement à l'établissement de l'inventaire et du catalogage des collections.

Dans ces conditions, une priorité a été accordée à l'âge du Bronze et surtout du Fer afin, en particulier, de présenter pour la première fois la quasi totalité du matériel découvert sur le célèbre site de La Tène et préservé au Laténium. Si d'autres musées conservent des collections recueillies sur ce site au 19^e siècle, celle du Laténium est de loin la plus importante.

Le dépôt visitable du Laténium se veut aussi un outil de travail remarquable pour les spécialistes et les étudiants, qui ont donc désormais accès librement, sur demande, à une quantité exceptionnelle d'objets.

Une double approche unique

La volonté était aussi de rendre accessibles au public ces pièces archéologiques appartenant au patrimoine culturel du canton. C'est ainsi que dans le cadre du 150^e anniversaire de la découverte du site de La Tène, le Laténium a décidé d'ouvrir temporairement cet espace rarissime.

Cet espace est avant tout un dépôt, où le matériel est présenté de manière chronologique, par site et par couche. Le discours archéologique est développé dans l'exposition permanente, où seuls quelques objets ont été sélectionnés pour illustrer le propos. Le dépôt visitable en est son complément quantitatif. Cette double approche, développée dans le Laténium, est unique et lui donnera à l'avenir un prestige encore plus important.

Ouvrage « La Tène, un site, un mythe »

Parallèlement à cette ouverture temporaire du dépôt visitable, une nouvelle étude du site de La Tène a débuté, avec le soutien du Fonds national de la recherche scientifique. Un premier volume de la série « Archéologie neuchâteloise » rédigé par Gianna Reginelli Servais en est déjà un résultat concret : « La Tène, un site, un mythe ».

Cet ouvrage, véritable album destiné tant au spécialiste qu'à l'amateur, retrace pour la première fois l'histoire de ce gisement exceptionnel, depuis sa découverte jusqu'à la fameuse publication de Paul Vouga en 1923.

- **« Les coulisses du Laténium », à voir du 1^{er} juin au 30 décembre 2007, Laténium, Espace Paul Vouga, Hauterive ; ouverture : du mardi au dimanche de 10h00 à 17h00 ; informations sur www.latenium.ch**

Neuchâtel, le 25 mai 2007